



Viena 16 de Diciembre de 1780.

EL vecindario de esta Ciudad ha prestado en la Casa de Ayuntamiento el juramento y homenaje acostumbrado á su nuevo Soberano. Lo mismo se executará en breve en todos los paises sujetos antes al dominio de la difunta Emperatriz Reyna.

Dicha Soberana mandó la vispera de su muerte escribir al Príncipe Esterhazy Canciller de Hungria encargándole asegurase á sus leales vasallos de aquel Reyno su reconocimiento por las muchas pruebas que le habian dado de fidelidad y afecto en el discurso de su reynado ; y pidiéndoles en nombre de S. M. que conservasen los mismos afectos hácia el Emperador su hijo y sucesor. Queriendo este Monarca inmortalizar el nombre de su augusta Madre Maria Teresa y acreditar á los siglos venideros la veneracion que la profesaba , acaba de disponer que una de las dos fortalezas que van á construirse en las cercanias de Leitmeritz en Bohemia se denomine *Teresianopolis*.

Tambien acaba de dar una prueba de su noble beneficencia con motivo de haber el Príncipe Carlos de Lorena su tio constituido por su heredero universal. Eran tantas las mandas y pensiones que este Príncipe habia dexado en su testamento que se creyó á primera vista excediesen del valor del fondo. Sin embargo se encargó S. M. I. de la administracion, resolviendo suplir de sus caudales lo que faltase para el cumplimiento de

74
de las mandas. Habiendose despues hallado que los fondos eran no solo suficientes sino sobrantes , los puso S. M. á disposicion de la Cámara de los Países Baxos , concediendo al mismo tiempo pensiones á varios sugetos que las solicitaban y aumento á otros. Este y otros exemplos hacen esperar á los pueblos del dominio Austriaco que hallarán el Monarca mas humano en el Soberano que entra á gobernarlos.

Continuacion de las noticias de Londres del 9 de Enero de 1781.

Extracto de carta del General Haldimand Gobernador de Quebec al Lord Germaine , fecha en 25 de Octubre de 1780.

POR un expreso del Mayor Carleton Comandante de uno de los destacamentos que cité en mi carta del 17 , he sabido que el secreto y presteza con qué aquel destacamento penetró por el país han producido que el enemigo no haya podido hacer oposicion formal : de manera que en los dias 10 y 11 del corriente se rindieron prisioneras las guarniciones de los Fuertes Ana y Jorge. Dicho Mayor ha vuelto con su destacamento á la Punta de la Corona, donde permanecerá hasta que la estacion dexé libre la navegacion del Lago á fin de llamar la atencion del enemigo. Las relaciones que éste publica de continuo sobre las crueldades que supone cometidas por los Indios son notoriamente falsas , esparcidas con el único fin de excitar la indignacion de las gentes preocupándolas : pues Carleton me informa que en este último lance se han portado los Indios sin despojar ni maltratar á ningun prisionero.

Un piquete de 100 hombres y algunos Indios Mohawkes á las órdenes del referido Mayor atravesaron el lago Champlain para obrar de acuerdo con el General Johnson que debe hallarse de algun tiempo á esta parte á orillas del rio Mohawk. Otra partida de 200 Indios del Canadá con sus propios Oficiales acaudillados por el Teniente Houghton se puso al mismo tiempo en marcha para el rio Connecticut, y ha vuelto con 32 prisioneros sin pérdida alguna , aunque fue perseguida por fuerzas superiores, de las quales se cree que muchos perdieron la vida.

Posdata. Acabo de saber que la partida que envié al rio Mohawk á las órdenes de Mr. Johnson ha desempeñado su comision del ataque de los puestos enemigos en aquel rio , aunque le resistieron mucho hallándose prevenidos por avisos de 2 Indios Oneidas desertores de Niagara. Dicho Comandante Johnson ha destruído los establecimientos de Schoary , Stone-Arabia y gran parte del país (*) ; tuvo con el enemigo muchos encuentros , de que salió siempre victorioso. En uno de ellos cerca de Stone-Arabia

ma-

(*) Este hecho y el referir antes el Comandante Carleton como cosa singular que los Indios en aquel lance no habian cometido crueldades , acreditan bien que la costumbre es hacerlas.

mató al Coronel Brown, y 100 hombres entre Oficiales y soldados. Estando el navio pronto para partir no me queda tiempo sino para incluir el estado de los muertos, heridos y extraviados.

Hubo 3 muertos, 4 heridos y 2 desertores en la funcion del 11 de Octubre: en la misma tuvo el enemigo 4 Oficiales y 23 soldados muertos; un Teniente y un fusilero heridos; 4 Oficiales y 144 soldados prisioneros. El destacamento de Johnson tuvo 9 muertos, 2 heridos, 85 extraviados y 3 desertores: y los Americanos 107 muertos y 68 prisioneros.

Algunas cartas de París aseguran que Mr. de la Vauguyon Embaxador del Rey Christianísimo cerca de los Estados Generales lleva poderes de S. M. para ajustar con la República quantos arreglos puedan ser ventajosos á los intereses comunes en las actuales circunstancias. Se cree tambien que el Rey Christianísimo enviará una division de navios de linea al Texêl para aumentar las fuerzas navales de Olanda.

Ha sido conducido á la Torre é interrogado como espía un cierto Baron ó Caballero de la Mothe, de quien se supone haber comunicado á Francia desde principio de la guerra las señales de la Marina Inglesa: cosa difícil á no tener aquí cómplices en mejor estado que el de procurárselas. Entre otros estrangeros arrestados desde entonces se cuenta al Jesuita que suministró al Gazetero de Edimburgo los materiales sobre la revolucion de la América Española.

Se ha recibido la confirmacion de haber perecido en el uracan del 10 de Octubre los navios Tonante de 74 y Sterlingscastle de 64.

De resultas de dicho temporal perecieron 2 navios y 10 fragatas desde 16 á 44 cañones: arribaron á la Jamayca ó Sta. Lucía muy maltratados hasta 8 navios de linea y varias fragatas; y de otros buques no se tiene noticia.

Se confirma el regreso del Lord Cornwallis á Camden, y la retirada del General Leslie á Cabo Fear.

Una bombardera Inglesa se ha estrellado contra la roca de Needle tentando el paso á Spithead; pero la tripulacion se salvó.

En medio de la incertidumbre que reyna en los papeles públicos tocante á la invasion de la Isla de Jersey por los Franceses, no podemos tomar mejor partido que extractar lo que refieren en este asunto 4 de las principales Gazetas del día.

Morning-Chronicle. Los Tenientes Hewitt y Somersel llegaron ayer al Almirantazgo despachados desde Portsmouth por el

el Comandante Pye con la noticia de haber entrado en aquel puerto una embarcacion con cartas de Jersey, las quales contienen aviso de que el 5 del corriente por la noche desembarcaron 300 hombres de tropas Francesas cerca de la Ciudad de S. Helier (la principal de la Isla) y se apoderaron de ella sorprendiendo en cama al Teniente Rey, antes que los habitantes pudieran prepararse para rechazar al enemigo. A pesar de esto añade el Oficial que expidió dichos pliegos desde la bahia de Cancale, que se tomaban las medidas mas vigorosas para desaloxar á los Franceses de la Isla; en la qual hay al pié de 500 hombres útiles para las armas. El Ministerio ha dispuesto salgan algunos buques con suficiente número de tropa á las órdenes de Mr. Wallace para el socorro de aquella Isla; y ha enviado un expreso al General Conway Gobernador propietario de ella (á la sazón residente en Inglaterra) para que pase inmediatamente á su destino, como lo executó algunos meses há; tomando entre otras providencias conducentes á su defensa la de adiestrar á los naturales en el exercicio de las armas. Se ignora en qué consistian las fuerzas navales que cubrieron el desembarco.

Los demás papeles citados añaden que éste se efectuó en la parte Occidental de la Isla sin ser descubiertos: que el Castillo estaba en buen estado de defensa; pero esto lo contradice un Ingeniero recién venido de allí. Quieren algunos decir que los Franceses han sido auxiliados para este golpe de mano por alguna inteligencia secreta dentro de la misma Isla; y que así lograron hacer el desembarco sin la menor resistencia: que habian penetrado algunas millas en lo interior del país antes que la guarnicion tuviese el menor recelo: que 4 Compañias de los Montañeses del Lord Seaford fueron sorprendidas y hechas prisioneras: que la Ciudad é Isla se rindieron sin la menor resistencia: pero quando se despachó el aviso, aún no habia sido atacado el fuerte que tiene fama de muy fortificado por la parte del mar, y muy accesible por tierra: con cuyo antecedente se recelaba que la guarnicion que no pasa de 1500 hombres no pudiese sostenerse largo tiempo. Parece que el ejército Francés asciende á 4000 hombres que hicieron la travesia en barcos chatos protegidos por un cortísimo número de baxeles de guerra. En consecuencia de estos avisos se dice haberse determinado en el Consejo recuperar la Isla haciendo pasar á ella fuerzas navales competentes y 4 á 5000 hombres de tropas que habia en las costas de Hamp-

Hampshire. La relacion de otra de las expresadas Gazetas trae particularidades posteriores ; es á saber , que no habiendo los Franceses tentado salir de S. Helier para introducirse en el país, y mostrándose resueltos á fortificarse allí , atacaron los Ingleses sus obras exteriores guarnecidas con 4 cañones de 9 y se apoderaron prontamente de ellas , matando 150 hombres sin mas pérdida que de 6. Las fuerzas Británicas que consistian allí en 4 Regimientos compuestos de 2400 hombres y 50 excelentes Milicianos , se habian formado sobre las colinas , y se prevenian para dar un asalto general quando salió el loro portador de los pliegos. El Capitan Wallace se hizo á la vela ayer 8 , con 3 navios , igual número de fragatas , 2 chalupas y 4 cuters ; y siendo el viento oportuno , es de creer llegue esta noche á mas tardar. Algunas de sus embarcaciones tocarán en Guernesey para tomar el batallon del Lord Seaford que partió ayer para esta última Isla. El Teniente del cutter Griffin declara que vió á la altura de Ouessant 5 navios de guerra Franceses que congetura serian de la esquadra del Conde de Estaing que se dirigian á Brest , ó bien destinados á cubrir el desembarco de algunas tropas Francesas que fuesen al refuerzo de las que habian desembarcado en Jersey.

El *Correo de la Europa* del 9 añade por posdata á estas noticias lo que referian las últimas cartas de Paris ; es á saber , que el mando de la expedicion se habia fiado al Teniente Coronel de la Legion de Nassau , destinando para sostenerle un cuerpo de 50 hombres á las órdenes de Mr. de Luxemburgo y varias embarcaciones cargadas de artilleria. El 5 se sabia ya en Paris que el desembarco se habia efectuado, pero nó que tuviese todo el suceso que se prometian ; pues segun una papeleta que nos comunican , despues de haber desembarcado los Franceses en número de 30 y apoderándose de S. Helier , sin darles tiempo para que recibiesen los refuerzos que les seguian , ni para tomar las disposiciones necesarias , fueron acometidos por 7 ú 800 hombres de tropa reglada y Milicias ; y oprimidos por el número se vieron obligados á rendirse prisioneros con pérdida de 400 á 500 hombres , la mayor parte ahogados al tentar el reembarco ó peleando en la playa. Las Gazetas Inglesas de esta noche contextan todas en que la Isla de Jersey ha sido recuperada , que el Mayor Pierson perdió allí la vida con 300 á 400 hombres: que la Isla está asolada , habiendo destruido los Franceses hasta el último barco. Se anuncia que saldrá esta noche una

Gazeta extraordinaria : pero yá es tarde para aguardarla y poder aprovecharnos de ella.

Haya 11 de Enero.

EN vano procura el Ministerio Británico hacer ilusion á las Naciones ocultando los verdaderos motivos que le han hecho prorumpir en guerra abierta con las Provincias-Unidas, á cuyo paso nunca se hubiera arrojado si la República hubiese accedido á sus idéas arbitrarias y despóticas : pero la ventaja que resultaba á los Olandeses de la neutralidad armada le hicieron sospechar que mas valia tenerlos por enemigos declarados que por vecinos temibles mediante una firme neutralidad. Desentendióse de las consecuencias que semejante rompimiento podia acarrearle de parte de las Potencias neutrales , pues á pesar de los pretextos alegados en el Manifiesto no será difícil demostrarlas que tienen obligacion é interes de abrazar en esta coyuntura los de los Estados Generales. Deseosos SS. AA. PP. de acreditar á todas las Naciones quan honradas eran sus miras y la equidad de su conducta acaban de publicar su declaracion en que acceden á la neutralidad. Esta concebida en estos términos.

Nada han deseado SS. AA. PP. desde el principio de la guerra tanto como observar invariablemente la mas rigurosa neutralidad entre las Potencias beligerantes , y cumplir al mismo tiempo con sus obligaciones indispensables , concediendo la proteccion conveniente al comercio y navegacion de sus vasallos , como asimismo manteniendo y defendiendo los derechos y libertad de su pabellon neutral. Por lo mismo han sabido con la mayor satisfaccion que animada siempre la Emperatriz de Rusia de los nobles y generosos sentimientos que perpetuarán el lustre y fama de su glorioso reynado , habia tenido á bien declarar á las Potencias beligerantes que estando en ánimo de observar durante la actual guerra la mas exácta imparcialidad se hallaba tambien resuelta á mantener por todos los medios mas eficaces el honor de la bandera Rusa igualmente que la seguridad del comercio y navegacion de sus vasallos sin permitir que ninguna de las Potencias beligerantes les perjudique en modo alguno. Las idéas y miras de SS. AA. PP. corresponden plenamente , y son del todo conformes con los principios que sirven de fundamento á S. M. Imp. En consecuencia no dudan exponer á su exemplo á las Potencias beligerantes los mismos principios que están resueltos á seguir y mantener de acuerdo con S. M. Imp. ; es á saber :

- I. Que los navios neutrales podrán navegar libremente de un puerto á otro y sobre las costas de las Potencias beligerantes.
- II. Que los efectos pertenecientes á los vasallos de éstas, á excepcion de las mercancías de contrabando , serán libres sobre los navios.

neutrales. III. Que en orden á determinar lo que es contrabando se atenderán SS. AA. PP. á lo estipulado en los tratados concluidos con las mismas Potencias beligerantes, especialmente por el art. 6.º del Tratado de Marina con la Corona de España de 17 de Diciembre de 1650; el art. 3.º del Tratado de Marina con la Corona de Inglaterra de 1.º de Diciembre de 1674; y el art. 16 del Tratado de Comercio y Marina con la Corona de Francia de 1.º de Diciembre de 1739 por 25 años; cuyas disposiciones en orden á lo que se debe entender por mercancías de contrabando miran SS. AA. PP. como enteramente fundadas en la equidad natural y derecho de gentes; IV. Que ninguna Plaza se reputará bloqueada sino quando buques de guerra apostados en sus inmediaciones estorven que qualquiera embarcacion pueda entrar en ella sin evidente peligro; V. Que estos principios servirán de regla para juzgar de la legitimidad ó ilegitimidad de las presas.

Como quiera que estos principios constituyen los derechos naturales de las Potencias neutrales, y además están confirmados por Tratados que no pueden legítimamente anularse, alterarse ó suspenderse sino por un instrumento comun y por consentimiento recíproco de las partes contratantes, esperan los Estados Generales que las Potencias beligerantes tendrán á bien reconocer su justicia y conformarse con ellos no poniendo impedimento alguno al comercio de los vasallos de SS. AA. PP., ni turbándolos en el libre goce de los derechos, cuya propiedad no puede disputarse al pabellon de una Potencia neutral é independiente.

Se habla en el dia mas que nunca de tomar al servicio de la República una esquadra auxiliar. Igualmente se asegura haber dado la Corte de Rusia á los Comandantes de sus esquadras orden para defender en todas partes los navios mercantes de la República contra los ataques y piraterías de los Ingleses. Añaden que la Czarina ha resuelto enviar un Ministro á Londres encargado de hacer vivas representaciones sobre las tropelías que acaba de permitir la Corte Británica.

Se han empezado á abrir subscripciones patrióticas en varias Ciudades de Olanda para armar corsarios que se harán á la vela luego que SS. AA. PP. expidan patentes de represalias.

Amsterdam 12 de Enero.

LAs cartas de Londres hablan mucho de la abundante cosecha que los corsarios Británicos acaban de hacer de embarcaciones Olandesas, especificando al pié de 58. Semejantes triunfos contra unos navios indefensos, y que se precipitan inocentemente en manos de sus apresadores, no son muy gloriosos; pero la vista de la riqueza de su carga consuela sobre manera.

Segun cartas del Haya se ha recibido allí de Petersburgo la

la favorable noticia del gran gusto que habia ocasionado á la Czarina la accesion de la República á la neutralidad armada y que en su consecuencia condescendia con asegurar las posesiones de Olanda en las Indias Orientales y defender su pabellon como el suyo propio. Parece que el Rey de Suecia está del mismo dictámen ; y aseguran que el primer paso de la confederacion será pedir á la Inglaterra todos los navios apresados desde que se firmó la neutralidad.

Refiere una carta de Helvoetluits haberse recibido allí noticia de que el navio Olandés de guerra el Rotterdam y otro de la Compañía de la India destinado á Batavia habian encontrado uno de línea y 2 cuters Ingleses , con quienes tuvieron combate ; pero que estos huyeron al aproximarse 2 corsarios Franceses.

La vigorosa defensa del primer navio de guerra que nos han apresado los Ingleses dá esperanza de que renazca el valor de nuestros antiguos heroes marinos.

Zaragoza 9 de Enero.

LA Real Sociedad económica de los Amigos del País , en conformidad de sus Estatutos , ha resuelto publicar para el corriente año los premios siguientes. *Agricultura* 1.º se adjudicarán 60 pesos al que mejor pruebe en un Escrito los frutos que deben cultivarse con preferencia en los Pueblos de los Partidos de Calatayud y Tarazona , atendidas las circunstancias de sus climas , terrenos y comercio ; y establecido este punto se han de explicar en el mismo discurso los impedimentos que haya para promover el aumento y cultivo del fruto mas útil ; y los medios de removerlos. 2.º de 40 al que en el propio año con riegos regulares solamente , como se practica con los demás frutos , ó en suelos humedos sin riego alguno cogiere de propia cosecha mas cantidad de arroz y de mejor especie , que no baxe de dos cahices ; y en caso de igualdad se preferirá la cosecha de secano : la Sociedad ha ensayado este método en el presente año con feliz suceso. *Artes*. 1.º de 40 al que presente el mejor juego de mantelería labrada hecha de lino del país hilado al torno , texida y blanqueada en el Reyno , que consistirá en 13 servilletas de vara y media de largo cada una , y una tabla de manteles de dos varas de ancho y 3 de largo lo menos ; advirtiéndole que la quarta parte del premio se adjudicará al que hubiere texido dicha mantelería. 2.º de 20 al que igualmente presente una pieza de eternela de lana de mejor calidad que no baxe de 30 varas. 3.º de 20 á igual número de varas de anascoto de la misma materia y calidad ; previniendo que los que se aplicáren á establecer algun telar , yá que no fábricas en forma , serán atendidos con preferencia : á mas se ofrecen dos premios de 10 pesos cada uno al artesano que presente obra de sus manos

acabada en su línea ó de la mayor perfeccion. Comercio. 100 pesos al que mejor traduzca por la última edicion del Francés al Español, con las notas correspondientes á los intereses de nuestra Nacion, el Diccionario del Ciudadano, ó Compendio histórico y práctico del Comercio. Un Personage de este Reyno no menos distinguido por su amor á la pátria y profundidad de sus conocimientos físicos y económicos, que por su esclarecido nacimiento, deseoso de promover el bien del Estado por medio del honor y la recompensa ha depositado 50 doblones en la tesorería de la Sociedad para el que mejor componga en el tiempo de dos años, que se contarán desde este propio dia, una Introducion á la Historia Natural, y Geografía física del Reyno de Aragón; advirtiendose será muy conducente que cada uno de los concurrentes al premio presente un arbol ó sistema razonado, comprehensivo de los tres Reynos animal, vegetal y mineral, aunque no será absolutamente necesario, con tal que la obra por su método, claridad y exactitud de las noticias, utilidad y enlace de sus ideas se tenga por la mas perfecta y conforme á los fines que se ha propuesto este Real Cuerpo de formar á juicio suyo la Historia natural de Aragón.

Los discursos, artefactos y justificaciones pertenecientes á agricultura, artes y comercio se han de dirigir ó presentar por todo este año al Sr. Marqués de Ayerbe Director; y la adjudicacion de los premios se hará en el Marzo de 1782, dirigiéndose tambien por la misma mano la Introducion á la Historia natural dentro de los dos años señalados. De los 6 dotes de á 1500 rs. vn. adjudicados por el Excmo. Sr. Colector de Espolios y Vacantes con aprobacion de S. M. para seis jóvenes doncellas de la escuela del hilado, establecida por la Sociedad, han recaído dos por sortéo en Maria Teresa Butrel de edad de 21 años, y en Maria Blasa Florentin de 15, reservándose los otros 4 para sortearlos en S. Juan de Junio y en Navidad del presente año, para lo que se han insaculado é insacularán á las que sean verdaderamente pobres y mas sobresalgan en habilidad y aplicacion.

Bernardo Bordas, fabricante de cobre, residente en el lugar de Luco, partido de Daroca, ha ofrecido á la Sociedad trabajar planchas de cobre para qualquiera manióbra de Marina y otras, como las que se trabajan en países estrangeros, y se obliga á dar las instrucciones necesarias para todo quanto conduzca al establecimiento de una fábrica de este ramo. Tambien ha presentado Manuel Campins Maestro Pasamanero de esta Ciudad un libro de muestras de diferentes galones de plata, oro y sedas que trabaja en su casa; obra de igual perfeccion á la que nos introducen de fuera del Reyno.

S. Feliú de Guixols 16 de Enero.

ESta Villa ha armado en corso un pingue de 18 cañones nombrado S. Antonio de Padua aliàs el Conde del Asalto.

Lle-

Lleva 106 hombres de tripulacion con todo lo demás correspondiente á su completo armamento. Salió del puerto de Barcelona el 23 del mes último.

Cadiz 21 de Enero.

EL 18 llegó aquí el bergantin Alexandria, Capitan Conway procedente de la Virginia; y al dia siguiente otras 2 embarcaciones tambien Americanas, la una de Boston y la otra de Salem despues de una brevisima navegacion. Traen Gazetas de las Colonias hasta el 25 de Diciembre, las quales contienen las siguientes noticias.

1.º La confirmacion de haber los Realistas evacuado enteramente la Virginia; y que las Milicias Provinciales se portaban con tanto brio y diligencia que se ha podido licenciar algunas como no necesarias. 2.º La muerte del Gefe de Esquadra Ternay en Rhode-island despues de una breve enfermedad. 3.º Que en el mes de Octubre hicieron varios cuerpos de Realistas Ingleses, Heseses y Salvages una irrupcion por la parte del Canadá á las fronteras de Nueva-Yorch, donde cometieron las mayores atrocidades y rapiñas, saqueando é incendiando multitud de aldeas y granjas indefensas. El 19 de Octubre el General Van-Renselaer de las Milicias de Nueva-Yorch atacó en Fox's-Mills al Comandante Inglés Johnson que acaudillaba un cuerpo de 750 hombres; y despues de una reñida accion le derrotó tomándole un cañon de campaña con todas las municiones, bagage y 40 prisioneros; y recobrando los Negros y demás efectos del saquéo. Despues persiguió á la principal parte del cuerpo Inglés por la orilla del rio Mohawk, obligándole á retirarse á Oneida y desistir de toda hostilidad; y aun le hubiera picado la retaguardia mas tiempo á no haberle faltado víveres. La principal pérdida de los Americanos se reduxo al Coronel Brown y 37 hombres. Este Oficial engañado con falsos informes de las fuerzas y posicion del enemigo habia resuelto atacarle; y así se vió en medio de él, y tuvo que sufrir el fuego antes de descubrirle. 4.º El 22 de Noviembre un piquete de 80 Americanos embarcados en Connecticut desembarcó repentinamente en Long-island donde atacó y ganó un fuerte que el enemigo habia construido; tomando prisioneros un Teniente Coronel, un Capitan, un Subalerno y 60 hombres. Los vencedores lograron á la vuelta apoderarse de un gran almacen de forrage, al qual prendieron fuego; y despues completaron su retirada sin mas pérdida que la de un herido.

En los mismos papeles Americanos se leen los artículos siguientes.

Nuevo-Londres 12 de Diciembre. Sabemos que dos brigadas de tropas Provinciales marcharon últimamente al Puente del Rey, donde permanecieron 3 dias sin oposicion del enemigo, y se traxeron mucho forrage y ganado vivo. Se echan menos 6 ú 8 embarca-

ciones del *comboy* que venía de *Corck* con víveres que llegó Nueva-Yorch 15 días há.

Boston 21 de Diciembre. Los últimos avisos de Nueva-Yorch hablan de un nuevo embarco de tropas que se dice será numeroso, no sabiéndose aún el destino. Añaden que todos los Oficiales de la Marina Británica que se hallaban allí estaban llamados á Inglaterra: que los prisioneros Americanos nunca han sido tratados con mas inhumanidad y rigor que en el dia; siendo regular que por nuestra parte se corresponda con igual trato á los prisioneros Ingleses. El Conde de Rochambeau Comandante del ejército Francés en Newport acompañado por el Conde Chaisie y muchos Oficiales Franceses salió de aquí para Newport despues de una mansion de 10 dias, durante los quales reconocieron el castillo, las líneas de circunvalacion, el primer quartel general del General Washington en Cambrige &c.

Finalmente traen dichas Gazetas una relacion de las operaciones del ejército Occidental desde el 25 de Setiembre hasta la rendición del Mayor Ferguson. Dice así.

Con noticia de que el Mayor Ferguson se habia adelantado hasta Gilberttown en el Condado de Ruterford y amenazaba atravesar los montes dirigiendose hácia los lagos Occidentales, el Coronel Campbell con 400 hombres, el Coronel Schelvin y el Teniente Coronel Sevié con 240 cada uno se juntaron en Wataugo el 25 de Setiembre. Allí se les juntó el Coronel M^r Dowell con 160 hombres. Empezamos nuestra marcha el 26 y el 30 se nos juntó el Coronel Cleweland con 350 hombres. A primeros de Octubre se despachó un expreso al General Gattes informándole de nuestra posicion para que nombrase Comandante en gefe, siéndolo entretanto Campbell. Marchamos á Cowpens en el Rio-ancho en la Carolina Meridional. Allí se nos juntaron otros 400 hombres mandados por el Coronel Williams, quien nos informó que el enemigo estaba campado á 30 millas de distancia cerca del fuerte Chirokée en el Rio-ancho. Se resolvió en un Consejo de guerra perseguirle aquella noche con 900 de los mejores caballos, y que nos siguiesen con la presteza posible los demás y la Infantería. Anduvimos toda la noche hasta encontrar al enemigo á las 3 de la tarde del dia 7 que le hallamos campado en lo alto de la montaña del Rey 12 millas al Norte del Fuerte Chirokée, confiado de que no le desaloxarian de aquel ventajoso puesto. La disposicion que tomamos para atacarle fue la siguiente. El Regimiento de Schelvi formó una columna en el centro sobre la izquierda y otra sobre la derecha el de Campbell: parte del de Cleweland formaba otra gran columna á la ala derecha, y lo restante del mismo cuerpo y del Coronel Williams componia la izquierda. En este orden avanzamos sin ser descubiertos hasta estar á un quarto de legua del enemigo. Los Coroneles Schelvi y Campbell dieron con sus Regimientos principio al ataque é hicieron fuego al enemigo durante 5 minutos que tardaron la derecha é izquierda en rodearlos,

los. Entonces se hizo el fuego general , durando la accion una hora y 5 minutos , en cuyo tiempo se hizo por ambas partes un fuego incesante y vivísimo. Nuestra tropa tuvo que retroceder algo por dos ó tres veces ; pero se volvió á reunir y á cargar con mas ardor. Habiendo la derecha ganado la cima del monte obligó á los enemigos á retirarse á la cumbre de un desfiladero donde estaba apostado Cleveland , y así los detuvo su valerosa gente. Inmediatamente puso bandera de paz el Capitan Depoister sucesor en el mando del Mayor Ferguson que habia perdido la vida poco antes. Nuestro fuego cesó inmediatamente ; y el enemigo rindió sus personas y armas , la mayor parte cargadas. Por los mismos estados de consumo que se hallaron en su campo , consta que eran 1125 hombres , de los quales perdieron 1105 ; es á saber 226 muertos , 163 heridos , y los demás prisioneros ; contandose en todas 3 clases varios Oficiales. La pérdida de los Americanos no pasó de 28 muertos y 62 heridos.

S. Roque 18 de Enero.

LA Plaza sigue su fuego en la forma regular , algo mas activo de noche que de dia , y alternando el de cañon con el de obus. Dos soldados muertos y 5 heridos , uno de ellos gravemente , ha sido el daño que nos han ocasionado algunas granadas en las noches del 11 y 12. Los recios temporales de vientos y lluvias que experimentamos de algunos dias á esta parte han hecho suspender nuestros trabajos. En los del enemigo no se advierte otra novedad particular sino haber colocado un mortero sobre el mismo sitio donde se halla el que retiró últimamente de la eminencia del monte.

Madrid 30 de Enero.

HA salido electo por Sindico Personero del Común de esta Villa para el presente año D. Juan Francisco de los Heros , Marqués de Someruelos.

En la Extraccion de la Real Lotería executada en Madrid el Sábado 27 del corriente salieron los números 65 , 88 , 24 , 68 y 29 ; y con ellos han ganado los jugadores 252, 200 rs. de vellon.

Continuacion de las Memorias instructivas. Memoria 66. Cultivo de todo género de árboles puesto por orden alfabético : sacado del manuscrito sobre agricultura práctica que dexó D. Cosme Martin de Fuentidueña , Jardinero y Arbolista mayor de los Sres. Reyes D. Carlos II. y D. Felipe V. en el Real Sitio de Buen-Retiro. Se hallará con las demás en la Librería de Orcél.

En la Imprenta Real de la Gazeta calle de las Carretas.